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Esperando dejó Boric a 
empresarios de La Araucanía

Con las ganas de reunirse 
con el presidente Gabriel Bo-
ric, se quedaron los empresa-
rios de la región de La Arau-
canía que el pasado jueves 

Reacciones Políticas

Reacciones empresarios de Malleco

“Nos encontramos acá en Enela en esta edición número 20 
desde Enela que está discutiendo temas que son importantes, 
desde los desafíos que tenemos como región de La Araucanía 
hasta la comisión por la paz y el entendimiento, temas de em-
prendimiento y creo que es el espacio donde no solamente es 
un encuentro empresarial, aquí no se discuten las grandes ci-

fras, sino que se discuten la forma en la cual nuestra región de La Araucanía 
tiene que desarrollarse y se está desarrollando y que tiene que ser obviamente 
en paz, con tranquilidad, con infraestructura habilitante y con herramientas 
para que nuestros emprendedores se puedan desarrollar.

Hemos hecho una presentación donde hemos podido mostrar también la 
importancia que tiene la provincia de Malleco para este gobierno regional, 
donde hemos hecho inversiones importantes en infraestructura, no solamente 
en educación, en salud, sino que también en infraestructura habilitante para el 
desarrollo y en ese sentido creo que este espacio, que es un espacio tan rele-
vante donde se conversan temas tan importantes y donde tuvo la posibilidad 
de venir el Presidente, es lamentable que no haya podido participar el día de 
hoy. Nosotros esperábamos para poder tener una conversación, para que él 
pudiera empaparse de la realidad regional, que estuviera en este encuentro 
que no es sólo con empresarios, sino que es un encuentro que reúne la socie-
dad civil de La Araucanía y creo que se perdió una oportunidad importante 
el Presidente para poder conectarse con nuestra región y poder generar las 
políticas públicas que necesitamos”.

“Estamos en Temuco, en 
Enela. Hemos tenido una ma-
ñana con exposiciones que 

van desde lo positivo a más, para poder des-
pegar del estado en que nos encontramos, en 
el buen sentido de que debemos solucionar 
nuestros problemas de identidad del territo-
rio con nuestras propias propuestas. El tener 
participando a distintas personas de a nivel 
nacional y a nivel local permite una mirada 
más amplia, holística, ver cómo podemos 
convivir y compartir en una comunidad in-
tercultural y de una mirada más del siglo 21.

“La verdad es que como 
iniciativa Enela ya lleva 
bastantes años funcionan-

do, es una instancia en donde podemos en-
contrar a diversos actores del país y princi-
palmente de la región, son temas o análisis 
que se generan desde la región y que pre-
tenden de alguna forma buscar soluciones 
para un mejor futuro de nuestra región. 

En general el evento ha estado bastante 
bueno, la coordinación y cómo se ha llevado 
a cabo ha sido también interesante. Había te-
mas motivacionales que nos indican cómo es 

la región, las potencialidades que tenemos y bueno, se habló 
de cosas más concretas y los problemas que tenemos y que 
no nos han permitido seguir adelante. Espero que al terminar 
esta jornada haya un ánimo bueno para para seguir trabajan-
do por la región. Los que somos empresarios de acá de la re-
gión conocemos las oportunidades que tiene, lo linda que es y 
las posibilidades que hay para hacer cosas y solamente, como 
decían los expositores, hay que ponernos de acuerdo para se-
guir trabajando juntos. Estoy seguro que esta región puede ser 
una de las mejores de Chile.

“La verdad es que el presidente Boric se perdió una tre-
menda posibilidad de estar aquí en Enela escuchando a los 
emprendedore locales y aquí el punto principal es que tene-
mos un desempleo juvenil de un 21%, tenemos un desempleo 
mujeres de un 12 % y tenemos también una informalidad un 
38 % en la región y somos la región, una de las regiones más 

pobres del país. Él debería haber venido a escuchar para decirnos hacia dónde 
nos va a llevar si nos tiene empobrecidos y la gracia es que podamos salir, que 
un presidente de la República nos venga a decir para dónde vamos a ir, no que 
venga a cortar cinta y a entregar plata para giras de estudio, para eso no es un 
Presidente, para eso se arma una campaña política; aquí la Enela es una tre-
menda posibilidad de visibilización de los emprendedores. Durante todas las 
exposiciones los expositores presentaron sus proyectos, de cómo han hecho 
resilientemente este desarrollo y ahí el presidente Boric debería haber escu-
chado para poder incrementar este desarrollo en la región de La Araucanía, 
porque la verdad es que nos tiene sumidos en la pobreza, nos tiene sumidos en 
el desempleo y la informalidad. Yo lamento eso y espero que venga algún día, 
pero que venga a trabajar”.

“Bueno, este es un evento en que hemos podido conversar 
con el sector empresarial respecto del desarrollo de la Co-
misión de Paz y Entendimiento y le hemos dicho que hemos 
terminado la etapa del diagnóstico y vamos a entrar a las pro-
posiciones que tenemos que entregarlas en noviembre, pero 
para eso se requiere buscar los acuerdos que todo el mundo 

tiene que ceder en sus pretensiones, buscar los puntos que le hagan sentido a 
las comunidades indígenas y a todos los sectores de La Araucanía y también al 
país para poder buscar un camino que no sólo traiga la paz en La Araucanía, 
sino que el entendimiento, la justicia, el pago de la deuda por parte del Estado 
históricamente que se arrastra por mucho tiempo y de esa manera entrar a 
una etapa distinta en la región”.

“Nos encontramos una vez más acá en lo que significa Ene-
la, este encuentro empresarial. La región de La Araucanía nos 
pilla con una situación bien incómoda que es la presencia del 
Presidente de la República en esta región, pero que finalmen-
te optó por no estar presente y tampoco lo hizo el delegado 
presidencial, lo que claramente genera una situación compleja 

por cuanto todos hubiésemos querido tener la presencia del Presidente de la 
República, más aún cuando estamos en una situación donde estamos teniendo 
mayor cantidad de desempleados. No hay oportunidades en la región de La 
Araucanía y en este tipo de encuentros es donde se pueden entrelazar y donde 
se puede concordar el acuerdo y el entendimiento entre el sector público y 
privado para buscar alguna forma de solución respecto de este tema. Segura-
mente las cifras que van a tener o vamos a tener en los meses venideros en el 
tema de desempleo, en el tema de oportunidades, van a ser más complejas 
para nuestra región y por lo tanto era el momento de que el presidente hubie-
se tenido la oportunidad de entregar anuncios importantes en este encuentro 
empresarial. Se nos va la oportunidad el presidente acá y este encuentro sin la 
presencia de él, solamente se ha dedicado a estar en actividades de inaugura-
ción que son importantes, pero que su presencia hubiera sido necesaria”.

Luciano Rivas, gobernador de La Araucanía

Roberto Cooper, abogado, 
notario público y gestor 
cultural de Malleco 

Rodrigo Parant, empre-
sario de la construcción

Ricardo Aguilera, empre-
sario del sector agrícola 
(huertos de cerezos)

Miguel Mellado, diputado por La Araucanía

Francisco Huenchumilla, senador por La Araucanía

Jorge Rathgeb, diputado por La Araucanía

Esto causó notable malestar entre empresarios, 
líderes políticos, dirigentes sociales, académicos, 

entre otras personas que se encontraban presentes 
en el Centro de Convenciones Dreams de Temuco

Nanette Andrade llevaron a cabo una reunión 
ampliada con la finalidad de 
presentar ante las autorida-
des, sus proyecciones, opor-
tunidades y solicitudes para 
dar mayor impulso al mundo 
productivo regional.

Y es que el Presidente no 

llegó al encuentro, mejor co-
nocido como Enela, lo que 
causó un notable malestar 
entre empresarios, líderes 
políticos, dirigentes socia-
les, académicos, entre otras 
personas que se encontra-
ban presentes en el Centro 
de Convenciones Dreams de 
Temuco.

Este evento fue organiza-
do por la Corporación para 
el Desarrollo Productivo de 
La Araucanía, Corparauca-

nía, la cual está integrada por 
los principales gremios em-
presariales, universidades, 
sindicatos de trabajadores, 
empresas privadas, e institu-

ciones públicas relacionadas 
con la actividad productiva y 
el fomento de los negocios e 
inversiones en la Región de 
La Araucanía.
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